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　社友会の仲間も八十路を迎える人が多くなってきた。其の為か同好会の
メンバーも徐々に減りつつある。こうしたこともあって、社友会の魅力化作
りについて、現状の見直しと再構築の動きが出ている。
　そんな時、新聞に「なるほど」と共感するコラムが出ていた。以下は、そ
の内容。還暦を前に、高校の同窓会が開かれた。八十歳代の老恩師が
挨拶に立った。「人生の先輩として君らに言っておく。仕事をリタイアした後
こそ、教育と教養が大事である」教育とは、今日行くところがあること。教
養とは、今日用があること。というオチだった。
　話は続く。健康寿命は現在、男性７２.６８歳、女性７５.３８歳だが、都
道府県別では、男性の1位は、大分県で７３.７２歳。女性1位は三重県で
７７.５８歳となっている。大分県は、女性も4位で７６.６０歳と好成績だ。
　同県は、12年前から高齢者の趣味や運動になる「通いの場」事業に力
を入れている。参加率は16％で、この数字は全国1位だ。不参加の人と
比べると「健康期間が５年長い」という東北大の調査結果が出ている。
　社友会も、会員の趣味や健康につながる魅力的な「通いの場」作りに取
り組んでいきたいものだ。　　　　　　　　　　　　　　HK ひでと
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社友会と共に25年
写真との出会いも・・

　退職後、社友会と関わり25年。役員を初め会員
名簿の編纂やホームページの開設・会報「ゆう」の
編集委員などで活躍、社友会の運営に多大な貢献
をされました。
　また、写真との出会いがあり生涯の趣味として取
組み、充実した日々 を送られています。
● 事務局からのお知らせ
● 脳を鍛えて脳年齢の若返りを! 
　　脳トレクイズ 
●  「将棋と私」
 　将棋クラブ  山崎   孝さん
     「書道と私」
      おもしろ書道　北田 秀人さん
● お勧めします「この商品」
● 私の近況短信 / 新入会員の紹介等

石野文興 さん （No.1269)

　飛鳥時代、聖徳太子の宮殿が建てられ、仏教文化が花開
いた斑鳩の里。今も、遙か昔のロマンが息づいています。
　のどかな田園が広がり、法隆寺をはじめ太子ゆかりの古
刹が点在。近くに、法隆寺とともに世界遺産に登録されてい
る法起寺があります。寺の周辺は、往時を偲ばせる懐かし
い日本の風景が残り、コスモスの名所として知られています。
　9月下旬～10月下旬ごろには、白、淡紅、深紅の花々が

咲き乱れ、古色を帯びた塔を彩ります。
　秋の爽やかな一日、法輪寺（徒歩5分）や法隆寺（同25
分）まで足を延ばし、太子の息吹を感じてみませんか！

・電車：JR 法隆寺駅から斑鳩町コミュティーバス   
　　　　「法起寺前」下車すぐ
・車　 ：西名阪自動車道　郡山 IC から約 15 分
　　　　＊無料駐車場あり

アクセス

写真：川 本 正 明 さん

教育？と教養？・・・

Vol.145
2022.9

日本最古の三重塔を彩るコスモス 斑鳩の里　



● 社  友  会  会  報 ●（2）第145号 2022 年（令和 4 年）9 月1日

シャープ社友会 事務局からのお知らせ

シャープで開発されたこれから期待できる商品・技術・サービスをご紹介します。
家族やお知り合いとの話題つくりのご参考にしてください。

固形状として世界初、密閉空間を目標湿度に
調節・維持する調湿材『TEKIjuN（適潤）』を開発

空気中の水分を吸収・放出し、多湿・乾燥による結露や物品のひび割れを抑制

　シャープは、固形状のものとして世界で初め
て、密閉された空間を目標湿度に調節・維持で
きる調湿材『TEKIjuN（適潤）』を開発しました。
 液体調湿材を樹脂に染み込ませて固形状にす
ることで、液漏れのリスクをなくし、従来品と
比べ扱いやすい調湿材としたものです。
 適度な潤いを与え、適切な湿度環境下で維持
することで大切なモノを守りたいとの思いか
ら、『TEKIjuN』と命名されました。

　多くの物の品質・鮮度を維持するには、適切な湿度域で保
管・保存する必要があります。
　『TEKIjuN』は電源を使用することなく、多湿時には吸
湿、乾燥時には放湿することで、密閉された空間を目標湿度
に調節・維持し、大切なモノを多湿や乾燥から守ります。
　さらに、成分調整により40～90%RHの範囲内で任意に目
標湿度を設定できるため、幅広い用途で利用いただけます。

『TEKIjuN』の形状は、「ビーズ型」と「シート型」の2種類
があります。
　2022年3月より島村楽器様にピアノの品質管理に１５００台分の納
入を開始しております。

（2022年4月8日ニュースリリース参照）

1．固形状として世界初、密閉された空間を目標湿度
　  に調節・維持できる調湿材

 『TEKIjuN』は、電源を必要とせず、成分調整により、40～
90%RHの範囲で任意に目標湿度設定可能。

2．湿度制御性に優れる「ビーズ型」は、保管・保存
 　対象物に最適な目標湿度を設定可能

「ビーズ型」は、単位質量あたりの液体調湿材の含有率が
高いため、湿度制御性に優れています。目標湿度を設定した
状態で提供でき、たとえば、木製楽器の保管には45%RH型
ビーズ、ワインの保管には70%RH型ビーズのように、対象
物の保管に最適なものを利用いただけます。

●保管対象物のケース内にビーズ型
　　　　『TEKIjuN』を設置

主 な 特 長

3．吸放湿速度に優れる「シート型」は、急激な湿度変動

に対応し、結露を抑制

　「シート型」は、空気との接触面積が大きくなるように、
『TEKIjuN』を微細化し、不織布と配合したものです。吸放
湿速度に優れるという特性を有しています。
　さらに、「シート型」は軽く薄いため、住宅の壁の内部に組
み込むなど、幅広い用途への利用が期待されます。
　加えて、たとえば、折り鶴の形に折ることもできるため、調
湿機能を持ったインテリアとしての利用も可能です。

保管・保存に最適な湿度

　40%　　　　50%　　　　60%　　　　70%　　　　80％　　　 90%

カメラ　         医薬品　             シガー　         パン　            果物

木製楽器　　 宝飾品　        ワイン　         米　                       野菜
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答え
A B C D E F G H I J

脳の機能は加齢とともに低下しますが、毎日積極的に脳を使う習慣をつけることに
よって、脳の機能の低下を防ぐことができます。皆さんも脳のトレーニングで日頃
から脳を活性化し、認知機能の低下を予防しましょう。

1. あいているマスに、1から9までの数字のどれかを入れます。
2. タテ列（9列あります）、ヨコ列（9列あります）、太線で囲まれた 
　 3×3のブロック（それぞれ9マスあるブロックが9つあります）
     のどれにも1から9までの数字1つずつはいります。

真ん中の□に漢字を一字いれて、意味の通じる二字熟語を
完成させてください。
また、→（矢印の方向）にも気をつけよう。

タテとヨコのヒントからマス目をうめ、クロス
ワードを完成させてください。
A～ J の文字を順番に並べてできる言葉は何？
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  1. 果物の液汁、エキス
  4. 仏に供養するため花をまき散らすこと
  6. 社友会会報の表題
  7. 4色・6色・8色がありプリンターで使用
  8. 酸っぱさ美味しい、主に赤が使われる
10. 柑橘類、インド・マレーシア一帯など熱帯地域原産
12. 白と黒がある
14. 万世。大伴家持が編纂した歌集○○○○集がある
17. おもちゃ
18. 江戸時代に遊女や芝居など盛んに描かれた風俗画
20. 高倉 健主演の映画
21.この弦楽器を弾いて平家物語が語られる
22. キネとセット
23. 国境の長い○○○○を抜けると雪国だった…
24. インドのアーリア人が維持していた身分制度

  1. 中秋の名月、観月の好時節
  2. 世間に名の聞こえていること。○○○○人
  3. 実用化されてきた究極のクリーンエレルギー
  4. ○○○咲く、合格の知らせ
  5. 画面を見ながら夢中で挑戦
  9.  獅子頭をかぶって行う舞、厄払い
11. 薩摩の焼酎
13. 懐かしい、この時代の商品がトレンド入り
15. この動きに一点集中、太公望
16. 気になるおなか周り
17. 歩兵が敵陣に入り、金将になる
19. 登るか下るか、天候の○○○を見てから判断
20. 今年はトラ
21. 都会の象徴、高層な建物

タテのヒント

ヨコのヒント

クイズで楽しく脳の活性化！認知機能に若返りを！

角

法

漢親

優

境

冬超

短

幕

術刀

老

齢

木庭

※答えは 7ページに掲載
※144 号掲載のクロスワードでヨコのヒントにプリントミスがありお詫びいたします。

漢字クイズ
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個人の同好会との繋がり・楽しさ・ 
面白さを紹介します。私と同好会の楽しい仲間たち

山 崎    孝 さん 
  （No. 3252）

　シャープに入って将棋から遠のいていたが、商品信頼
性本部時代に本部長である廣瀬氏の趣味が将棋で、何
回かお手合せをしていただいた。
　当時業界紙である電波新聞が、シャープ、松下、三洋
の家電3社対抗戦を企画しておりその代表で参加した
が、三洋電機が強くて残念ながら優勝は出来なかった。

　退職後2006年に社友会の同好会である将棋クラブ
に入会して再び将棋を指すようになった。また、ボランティ
ア活動として早川育徳園の小学生達と指導将棋を行
なった。
　ここ数年はコロナ禍と会員の高齢化により会員の人数
も減少してしまい、当同好会は存続の危機を迎えている。
　将棋に興味のある方がいらしたら、是非とも将棋クラ
ブに入会してください。将棋クラブは原則月2回社友会
室で例会を開催しますのでよろしくお願いします。
　コロナ禍でネット将棋を行っていましたが現在は休止
状態です。

　現在、将棋は大天才藤井聡太五冠の出現で人気が上
昇し、 勝負めしやおやつまで話題になっています。
また、「将棋を指す」のではなく「将棋を観る」人も多く
なってきました。
　将棋会館も東京と大阪に新会館ができます。名古屋に
も3番目の将棋対局場が出来ました。将棋の未来は明る
いと考えています。
　将棋は８１マスの将棋盤と40枚の駒を使用する奥が
深い歴史のあるゲームです。AIソフトの活用で将棋の進
化も加速していますが、頭の活性化とボケ防止にも役立
つものと信じて、パソコンによるネット将棋を含めてこれか
らも将棋を楽しみたいと思います。

大山康晴名人の将棋書籍（１９７０年代）

　将棋を覚えたのは70年近く前、小学生低学年の時
だったと思う。近所で大人が縁台将棋を行っており、それ
を見て駒の動かし方を覚えて指すようになった。
　中学、高校時代はあまり将棋をした記憶がなく、本格的
には大学の囲碁と将棋の同好会に入部してから始めた。
時々新宿にある将棋センターに行っていた。
　棋力はアマ二段ぐらいだった。その当時大山康晴名人
の影響を受けて、   四間飛車をよく指していた。
大山康晴の書籍はほとんど購入し読んで勉強した。

電波新聞社の3社対抗戦の将棋棋譜（1980年代）

将棋クラブの仲間たち

将棋と私

3 

1 

2 
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　　（四間飛車とは）
将棋の戦法は、居飛車と振り飛車に大別さ
れる。四間飛車とは、振り飛車戦法の一種。
先手ならば飛車を6筋に、後手なら飛車を
4筋に振る戦法。
「四間」とは、振った飛車の位置が左から
数えて4マス目であること。
振り飛車戦法の中でも王道といわれ、昔か
ら最もよく指されている。
大山康晴15世名人や藤井猛九段が愛用し
た戦法。

※

※

将棋の未来将棋の未来

社友会社友会将棋クラブに参加将棋クラブに参加

現役時代現役時代

将棋との出会い将棋との出会い
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同好会活動に参加して生活に変化を付けては如何ですか・・・
いつでも体験見学ができますので、社友会事務局までお問い合わせください。TEL 06ー6794ー8850

（5）第145号 2022 年（令和 4 年）9 月1日

北 田 秀 人 さん
　（No.4545）

書道と私

● 見よう見まね
　昔から文字を書くのが好きだった。何故書くこと
が好きになったのかよくわからない。幼い頃母の字
が好きで見よう見まねでよく真似をしていた。母は

「字は一生書き続けるものだから、良くお勉強してお
くように」と、特に「名前を上手に書けるように」と
言っていた。どこに行っても名前を書くことが多い
ので、 「名前が上手に書けると先々いい思いが出来ま
すよ」と、言われた事を思い出す。
70年以上経つのに、今も忘れることがない。
　字を書くのが好きになったもう一つの理由は、字
を書いていると、上手ね！上手ね！と褒めてくれた
事にある。それ以来、「いいな」と思った字を見ると、
すぐ真似て書く様になった。書は「見よう見まね」か
ら始まる。

書道は面白い書道は面白い　　

● 用具の手入れ
　書いた「筆」や「硯」の手入れは、字を書くのと同じ
に大切なことです。使った後、筆はかならず洗いま
す。普通筆は糊をつけて紡錘状に固めてあることが
多く、これを固め筆と云いますが、糊のついている
部分をぬらさないように洗います。糊がついている
境界に墨を残さないように、紙か布で丁寧に拭き取
ります。この境界に墨が溜まってくると筆先のまと
まりが悪くなってきます。硯もよく洗っておきます。
墨のついたまましまわないようにして下さい。

● 書道の魅力
　書道の面白さは、「筆」が教えてくれる。同じ筆で

「十」を書いても、誰一人同じ字はない。字は書く姿
勢や筆の持ち方によっても変わるが、字の違いは、
紙に対する筆先の深さ（深度）と速さ（速度）と傾き

（角度）で決まる。
　その上、使う筆、墨、硯、紙によっても書く字は
変わる。紙に対する筆先の深度・速度・角度を「筆触」
と呼んでいるが、書きっぷりは、この筆触によって
決まる。同じ人が、同じ字を書いても、筆触はその
都度変わり、全く同じ字にはならない。だから書道
はおもしろいが、むずかしい。
　しかし、何事もやれば出来るで、書道上達の極意
は、毎日少しずつでも書き続けることだ。書いてい
るうちに字は知らず知らずに上手くなっていく。

● 書の楽しみ
　書の楽しみは、筆を持って書くこと（制作）にありま
すが、書かれた作品と対話（鑑賞）し、それについてあ
れこれ言い合う（批評）ことも、じつに楽しいものです。
　社友会の「おもしろ書道同好会」は、先生の指導を
受けたり、仲間の作品を鑑賞したり、わいわいがや
がや意見を言い合う楽しい仲間の集まりです。同好
会が書の楽しみを教えてくれます。皆さん、名前だ
けでもきれいな字にチャレンジしませんか。ご入会
をお待ちしています。
　申し込みは、社友会事務局へどうぞ。
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※1 ●試験機関:㈱ビオスタ●試験方法:菌を付着させた試験布の菌の減少率を測定●除菌方法:Ⅱ●対象部分:洗濯槽内の衣類●試験結果:60分で99
％以上抑制●イオン濃度:約350,000個/㎤●試験機種:ES-PX10A(2016年度、ES-PW11Gと同等)
※2 付属のハンガーに吊るして乾燥・消臭する場合は、ハンガー掛け部に1kgまで掛けられます。(クリップ付き子ハンガーは、親ハンガーに連結
して掛けられます。)

ES-PW11G-N

ES-PT10G-T

タテ型洗濯乾燥機SHARP

ES-PW11G
-N（ゴールド系）

糸くずフィルター糸くずフィルターNEWNEW

温つけおき洗いコース温つけおき洗いコース

穴なしサイクロン洗浄穴なしサイクロン洗浄

ほぐし運転ほぐし運転

乾燥容量乾燥容量

6kg6kg
洗濯・脱水容量洗濯・脱水容量

11kg11kg

タテ型洗濯乾燥機SHARP

ES-PW8G
-S（シルバー系）

COCORO WASHCOCORO WASH COCORO WASHCOCORO WASH

無線LAN対応無線LAN対応 無線LAN対応無線LAN対応

超音波ウォッシャー超音波ウォッシャー 超音波ウォッシャー超音波ウォッシャー

糸くずフィルター糸くずフィルターNEWNEW

温つけおき洗いコース温つけおき洗いコース

穴なしサイクロン洗浄穴なしサイクロン洗浄

ほぐし運転ほぐし運転

乾燥容量乾燥容量

4.5kg4.5kg
洗濯・脱水容量洗濯・脱水容量

8kg8kg

タテ型洗濯乾燥機SHARP

ES-PT10G
-T（ブラウン系）

軽量フラットトップ軽量フラットトップ

ダイヤカット穴なし槽ダイヤカット穴なし槽

軽量フラットトップ軽量フラットトップ

ダイヤカット穴なし槽ダイヤカット穴なし槽

軽量フラットトップ軽量フラットトップ

ダイヤカット穴なし槽ダイヤカット穴なし槽

糸くずフィルター糸くずフィルターNEWNEW

温つけおき洗いコース温つけおき洗いコース

穴なしサイクロン洗浄穴なしサイクロン洗浄

ほぐし運転ほぐし運転

クリップ付きハンガー２本付属クリップ付きハンガー２本付属 クリップ付きハンガー２本付属クリップ付きハンガー２本付属 クリップ付きハンガー２本付属クリップ付きハンガー２本付属

乾燥容量乾燥容量

5kg5kg
洗濯・脱水容量洗濯・脱水容量

10kg10kg

穴なし槽で清潔・節水。乾燥もできるタテ型洗濯乾燥機

このハンガーを
付属しています。

※2

（PW11G・PW8Gのみ）

専用ダウンロードコース全59コース

洗うたび自分好みの仕上がりに AI標準コース

離れた場所でも
予約時間や乾燥運転の
変更ができる
(対象コースは(AI)標準/おうち流コース)

COCORO WASHサービスで
ラク家事を実現! （PW11G・PW8Gのみ）

ハンガーでスピーディに乾燥ハンガーでスピーディに乾燥
小物の乾燥や除菌もできる※1プラズマクラスター小物の乾燥や除菌もできる※1プラズマクラスター

10分洗濯コースと組み合わせれば、
キレイと時短をかなえます。

（PW11G・PW8Gのみ）

気になる部分を素早くキレイに
超音波ウォッシャー搭載

社友会の
皆様へ

清潔な水で洗濯できる

　　　 シャープの洗
濯機清潔な水で洗濯できる

　　　 シャープの洗
濯機

― 詳しくは、カタログまたはホームページの商品情報をご確認下さい。 ―
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あの人は今･･･会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
（メールでの近況短信は随時受付中。投稿をお待ちしております。）　　私の近況短信

 事務局メールアドレス  ：  shayuhmb@kcn.jp
　　　　　TEL 06（6794）8850

石 井 克 美 さん（3265）
　喜寿を迎えました。定年後は地域の活動に参画、自
治会役員､会長､区長を歴任。健康維持の為、毎日のジョ
ギングとシニアのソフトボールチームに参加。
　最近は花の種から苗を育てて庭に花を植えています。
近所に住む子供達にも苗を分け、花の有る生活を送っ
ています。

小 坂 源 二 さん（3212）
　定年後、写真教室で記録写真､風景の撮り方を学び散
歩を兼ね、お寺巡りをしています。ぽっくり往生の地元
吉田寺は毎月阿弥陀様を礼拝し法話を聞き、ボケ防止
に努めています。健康ボーリング、テニスを毎週行い
健康維持に努める所存です。

内 田 一 広 さん （5814）
　ボランティア活動でパソコン教室や奈
良県ダンススポーツ連盟の手伝いを通じ
ボケ封じ。現役から続くダンススポー
ツはコロナ禍で自粛。やっと今年から
競技会に向け練習再開。ずっと続けら
れるのも周りのお蔭です。

伊 藤 孝 之 さん（5790）
　定年後10年が過ぎ今は週3日のバイトで八尾工場に
勤務。近況は昨年12月に脂肪腫が右腎臓に拡がり摘出
手術！その後も一日一万歩ウォーキングと自己流ゴルフ
は継続中で充実した70代を迎えています。

谷 口 明 彦 さん（5794）
　定年退職し早や10年、何んと古希を迎えました。
趣味のゴルフは同好会に入会させて頂き微力ながら世
話役をさせて貰っています。最近は飛距離が低下､思え
ば古希。そろそろ年齢を考えざるを得ない時期､でも頑
張ります。

竹 本 一 男 さん （3291）
　コロナ禍の中、毎日午前中は退職後に始めた近くの｢狭
山池｣の散策を妻と一緒に続けています。
　午後はコロナにより外出制限されて以降、漢字パズル
にはまってしまい毎月2～3 冊、ボケ防止も含め取り組ん
でいます。

仲 西 克 之 さん （6720）
　定年退職から早や十年が過ぎ、七月で古希となりまし
た。ここ十年ぐらいは健康の為にウォーキングを実行し
ています。日常的には近所の公園で、また大会にも参加
して約10Kmぐらい歩いています。継続は力なりで健康
増進！

東     醇 一 さん （3298）
　喜寿を迎えました。インドネシアで 11 年会社のお手
伝いをし、9 年前に一念発起し奈良から故郷岡山で終の
棲家を確保。約三百坪の畑を借り野菜を。我家の庭でも
ミカン、キウイ、 季節の野菜作りに励んでいます。

河 石 正 義 さん （3284）
　退職して早や 17 年の歳月が流れました。
私は絵を描くことをライフワークにしていますが ､ 中々
良い絵が描けません。これからは体力と気力を今以上に
充実させて一枚一枚を大切に絵を描いていこうと思って
います。

編集室から
所 属 会員番号 お    名    前 所 属 会員番号 お    名    前 所 属 会員番号 お    名    前

本 部 7189 稲 益 靖 浩 広 島 7195 平 岡 真 一 本 部 7201 植 田 宣 裕
本 部 7190 庄 野 弘 晃 広 島 7196 大 黒 明 宏 本 部 7202 伊 坂 宣 孝
本 部 7191 鶴 田 七 郎 東 京 7197 土 屋 益 幸 本 部 7203 花田恵太郎
東 北 7192 渡 邊 英 春 広 島 7198 大 﨑 秀 雄 本 部 7204 志 村 良 樹
東 北 7193 三 上     啓 本 部　　　　　7199 森     康 生
栃 木 7194 国分雄一郎 本 部 7200 下 村 裕 明

＊届出の遅れた方
所　属 会員番号 お　名　前 享　年 ご　逝　去　日
広　島 2735 伊　藤　福　寿 77 　　2021年  2月18日
本　部 2686 浅　井　秀　夫 78 　　2022年  4月12日
東　京 750 林　　　宏　三 95 　　2022年  4月29日
本　部 370 大　田　友　吉 92 　　2022年  5月26日
東　京 4437 岡　本　正　憲 74 　　2022年  5月27日
本　部 5284 寺　沼　　　正 76 　　2022年  6月  4日
広　島 2928 脇　村　純　治 78 　　2022年  7月  3日
東　京 3162 木　内　常　夫 77 　　2022年  7月  8日
東　京 6455 齋　藤　嘉　裕 67 　　2022年  7月17日

2022/6～2022/7月

2022/6～2022/7月

社友会 新入会員 同好会へどうぞ

ご冥福をお祈りします

脳トレクイズ答え

　　　  事故から学ぶ　 人から学ぶ
♣ 七月上旬、二度と起きて欲しくない事件が起きた。
警備、警護の不備とも云える、まさかの要人殺害事件。
携帯電話会社の不手際で起きた、突然の通信障害発生。
仕事のイロハさえしっかり守っていればと悔やまれてな
らない。真摯に再発防止に努めなければと思う。
♥ 当誌142号（3月号）を以て編集委員の御一人が勇退
されました。同氏は会報の編集・発行のみならず社友会
活動に多大な貢献をされています。又、個人的にも数々
のお教えをいただきました。自ら進んで学習する機会が
少なくなった昨今、人から学べる事の出来る有難さに
感謝する今日この頃です。　　　　　　　　（Ｉ.Ｒ）
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　ＳＳフォトクラブに入って暫くして、何やら訳の分からない間
に、社友会の役員にされ、以後、会員名簿の編纂や社友会
ＨＰなどに首を突っ込み、抜き差しならぬ状況になりました。

社友会会員名簿の編纂
当時、会員名簿の作成は、個人のボランティアに頼っ

ていましたが「社友会入会申込書」からの転記で、誤りも
散見され、社友会として責任をもって編纂すべきであり、
ダブルチェック体制で名簿作成を行うようにしました。
後に「入会申込書」から自動でデータを表ソフトに取り込
めるアプリを開発して頂き、現在に至っています。
今は若い方に引き継ぎました。

社友会ホームページの開設
HPが話題になり始めたころで、「社友会もHPを」と

提案し、事務局長の岩崎さんと相談しながら構成を決め、
HPを開設しました。併せて「同好会のHPも」ということ
で、ほとんどの同好会のHPを一人で立ち上げましたが、

「私の同好会は自分で作りたいので」と言われるところも
あり、そのお手伝いなどで交友が増えました。このHP
も若い方に引き継ぎましたが、いくつかの同好会のHP
は、今も「記事を頂くこと」を前提に更新を続けています。

会報「ゆう」の編集委員に
社友会の会報は当時、前述の岩崎さんが季刊の形で

編集・発行しておられましたが、現編集長の中嶋さんか
らの提案で、現在の「ゆう」の形に、まさに、ドラスチック
に刷新されました。それ以降編集委員を続けて来ました
が、このたび若い方に交代して頂くことになりました。
長い間のご支援とご厚意、厚くお礼を申し上げます。

石 野 文 興 さん （No. 1269）

社友会と共に 25 年
写真との出会いも・・・

　社友会との出会いがなければ、私の後半の人生は、かな
り味気ないものになっていたような気がします。
　先輩から「SSフォトクラブに入りませんか」と声をかけら
れたのが、そもそもの始まりでした。
　それから25年、先ずは充実した人生の後半戦ではない
かと・・・。

社友会との関わり社友会との関わり

　ＳＳフォトクラブに入って、初めてプロの写真家の先生に
写真を見て頂く充実感を知りました。
　暫くして先輩から「写真倶楽部ふじた会」に入りませんか
と誘われました。只その時、「趣味で写真をやっているのに、
何であんなにぼろくそに言われなあかんの？と思うようなら
止めとき！」とも言われました。
　藤田 浩という、名の知られたプロの写真家の、まさに大辛
口の先生でした。しかし芯は大変優しい先生でもありました。
残念なことに、もう鬼籍に入られましたが、先生の写真の
理念に共感して今も大事にしています。
　曰く「風景写真でも、人の営みが感じられる写真を」
先生のお勧めで個展も開かせて頂きました。
　何歳になっても、少しでもいい写真を撮りたいと思うから
楽しい。それを発表できる場があれば、なお楽しく力が入る。
写真だけでなく、どんな趣味でもそうだと思います。
　「ゆう」の編集委員を最後に、社友会のお手伝いは殆ど
なくなりましたが、ＳＳフォトクラブと共に、社友会と関われる
今後を楽しみたいと思っています。

写真と私写真と私
桜　雨

都　会

奈良町暮色SSフォトクラブ例会風景


